
200 quintales de arroz El Gallito, fueron vendidos de forma directa a la población a un 
costo de 48 dólares.

Foto: Cortesía.  Policía
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Autoridades de control promovieron
la venta directa de varios

quintales de arroz#Latacunga | Este 
caso ocurrió en 2018, 
en la parroquia rural 
de Tanicuhí. El adulto 
mayor era conviviente 
de la abuela de la 
víctima. El delito por 
el que pagará una 
condena es abuso 
sexual y no violación, 
según aclaró el jefe 
de la Dinapen.  

Adulto mayor condenado a 5 años
de prisión por abuso sexual a una niña
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Está fue la entrevista que La Gaceta 
le realizó a Klever Tamayo, hace 
cuatro meses; el ahora desaparecido 
periodista habló de comunicación y 
política. 

Klever Tamayo
“Lo que calla

la prensa,
los ciudadanos

no van enterarse”

Pucayacu a la espera de la
construcción de los muros de contención

La decisión de dar por terminado el contra-
to de los radares dentro del cantón Latacun-
ga traerá consecuencias económicas para el 
Municipio como se establecido en el
contrato.

Directorio de Movilidad 
Resolvió dar por

terminado contrato de
radares en Latacunga



La
frase

Noam 
Chomsky

“Si no creemos en la libertad de expresión para la gente 
que despreciamos, no creemos en ella en absoluto”.
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Por la seguridad
Empoderarse de una situación para mejorarla, es 
una estrategia positiva para enfrentar la ola de 
violencia y delincuencia que se despliega por todo 
el Ecuador, nuestra provincia no es la excepción, 
tampoco cantones y barrios que día a día presentan 
novedades.

El caso es que en La Meced la  población optó por 
una organización en cada una de las manzanas de 
este barrio para demostrar la unión que se fomenta 
con este tipo de actividades que busca hacer un 
frente común frente a la presencia de antisociales.

Con la ayuda de la Policía Nacional se realizan 
capacitaciones, con el afán de determinar una 
respuesta efectiva en caso de presentarse un acto 
delictivo. Los moradores están muy motivados y se 
calcula que más de 100 personas asisten a los 
encuentros para recibir preparación.

Enfrentamos grandes cambios sociales en los que el 
despegue de la delincuencia se convierte en un 
componente real aunque indeseado, por ello es 
preciso que no se escatimen esfuerzos para mante-
ner la unión, el orden y la seguridad ciudadana.

Es urgente mejorar La Estación
El sector La Estación se ha convertido en la zona roja de Lata-
cunga, un lugar que históricamente fue uno de los más pinto-
rescos y hermosos de nuestra urbe, lugar lleno de historia y 
anécdotas que forman parte de la esencia de esta ciudad, hoy 
convertida en refugio de vendedores de droga y casa favorita 
para la prostitución y el robo. 
Las autoridades han hecho el anuncio de que en los próximos 
días se empezará con la construcción de una UPC en este 
lugar, si la memoria no nos falla ésta es una más de las 
muchas promesas que se han dado y hasta la fecha no se ha 
realizado nada.  
Los únicos cambios que se han visto son los realizados por 
los mismos moradores de La Estación, los que por lo menos 
le dieron vida a la famosa cancha de vóley en la que histórica-
mente se han jugado las mejores revanchas de este deporte y 
a donde acuden muchos aficionados, también lucharon por 
la readecuación del polideportivo, lo que consiguieron de la 
administración de Sánchez.  
Luego vinieron las promesas de los administradores de 
turno, de que se abrirían oficinas en la casona de la Esta-
ción, como las de Elepco y otras instituciones más, sin que 
esto se plasmará algún día, fue una simple tomadura de 
pelo y nada más. 
Hoy cuando todos los días se deteriora más y se convierte en 
una zona roja profunda, aparecen nuevamente promesas, 
sobre las que hay mucho escepticismo. El tema en nuestra 
ciudad es la absoluta falta de palabra y gestión de quienes 
han precedido las diferentes administraciones, los que utili-
zaron un tipo de discurso en época de campaña y luego se 
olvidaron, culpando de sus promesas incumplidas, a todos 
menos a ellos, por su incapacidad. 

Uno de los problemas 
de Latacunga es el 
suministro de agua 
potable a la población, 
existen amplios sectores 
que no cuentan con el 
servicio del líquido vital, 
mientras algunos lugares 
eran abastecidos 
normalmente, la fuerza 
de lagua han ido 
d e c a y e n d o 
considerablemente, eso 
sucede actualmente en el 
sector de Locoa al 
nororiente de nuestra 
ciudad, el servicio ha 
d e s m e j o r a d o 
significativamente, se ha 
señalado que es por el 
daño de una válvula, 
desde hace varios días 
no se arregla y el servicio 
no mejora.Foto:  Archivo/La Gaceta
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La pulga en la
OREJA

Yasuní
En el próximo proceso electo-
ral los ecuatorianos asistire-
mos a las urnas no solamente 
para elegir presidente de la 
república y asambleístas 
nacionales y provinciales, 
depositaremos el voto por dos 
consultas, una de ellas del 
Yasuní.

**********
Este tema ha propiciado una 
serie de reacciones a favor y en 
contra de la propuesta que 
señala que el petróleo debe 
quedar bajo tierra para no 
afectar el ambiente y proteger 
el Yasuní, que es una reserva 
ecológica importante de nues-
tro país.

**********
La consulta popular ha estado 
“en trámite” más de una 
década, las autoridades 
competentes no respondieron 
ante esta necesidad, quienes 
dicen defender el ambiente, no 
dieron paso a la consulta 
desde la época de Correa.

**********
Los miembros del colectivo 
que defiende el Yasuní y plan-
tearon la consulta no han 
desmayado en su objetivo y 
ahora es una realidad la 
consulta que se cumplirá el 
próximo mes de agosto y 
decidirá sobre un tema delica-
do e importante.

**********
Si gana la consulta el país 
dejará de recibir más de 1200 
millones de dólares anuales 
por la explotación del petró-
leo; pérdida de recursos que 
provocarán un gran déficit 
fiscal que deberá cubrirse de 
distinta manera, una de ellas 
con agresivo endeudamiento.                                                                

**********
Este tema ha sido planteado a 
los candidatos a la presidencia 
de la república, quienes han 
tenido diferentes posturas, 
desde el silencio de la candida-
ta de la revolución ciudadana, 
Luisa González, hasta el sí o el 
no, de manera ambigua, sin la 
debida claridad.

**********
De acuerdo al criterio solicitado 
a los candidatos presidenciales, 
Yaku Pérez ha señalado que 
debe mantenerse el petróleo 
bajo tierra, señaló que ayudó, 
en su momento, a la recolección 
de firmas para el plebiscito, lo 
que marca su postura.

 **********
El candidato Jan Topic, sin 
definir su voto, de manera 
ambigua, dice que en su even-
tual gobierno deberá encon-
trar la manera de pagar la 
salida del Yasuní. Bolívar 
Armijos dice no a la consulta, 
explica que la consulta llega en 
un momento inoportuno.

**********
Daniel Noboa de la alianza 
ADN, votará favor del cese de 
la explotación petrolera, 
señala que al respecto ya 
cuenta con acciones delinea-
das en caso de que gane el sí 
en la consulta popular de 
agosto.

**********
Otto Sonnenholzner, de 
manera ambigua, señala que 
respetará la voluntad popular 
de los ecuatorianos, pero no 
define una postura frente al 
plebiscito que busca terminar 
con la explotación del crudo 
en esta zona.

**********
Xavier Hervas, aunque dice 
ser partidario de cesar la 
explotación, sostiene que no es 
el momento adecuado para 
hacerlo. “Fue un gran error 
concesionar el Yasuní”, pero 
sostiene que parar la explota-
ción pondría en riesgo la dola-
rización.

**********
Mientras que Fernando Villavi-
cencio, no define su posición y 
de manera ambigua explica 
que, sin embargo, tiene planes 
tanto para la victoria como para 
el fracaso de las preguntas; si 
gana, solicitará un plazo para 
desmantelar el campo, si pierde, 
se exigirá el cumplimiento de 
las normas ambientales.
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Zapatero a tu zapato

La televisión ecuatoriana se ha 
caracterizado por sus momentos 
cargados de escándalo y conflic-
tos. Dentro de las “joyas” de 
percances en vivo, sin duda se 
recuerda aquella frenética discu-
sión que sucedió 12 años atrás 
entre el médico Tito Tomalá y los 
presentadores de un noticiero a 
nivel nacional. Fue tal la ironía, el 
irrespeto y la burla de aquel 
episodio, que se convirtió en 
material valioso para los memes 
y videos en las redes sociales 
hasta el día de hoy. Una buena 
cantidad de usuarios, a favor y en 
contra, comentaron, criticaron y 
recordaron la célebre frase: 
“zapatero a tu zapato”.
Después de aquel día, los presenta-
dores seguirían con su labor perio-
dística, mientras que el médico no 
solo se dedicaría a su profesión 
sino también incursionaría en el 
mundo de la política. Hasta hace 
poco se lo vio en redes sociales 
junto a Yaku Pérez, anunciando su 
candidatura a la Asamblea Nacio-
nal en representación de la provin-
cia de Santa Elena. Todo parecía ser 
el inicio una prometedora campa-
ña, pero lo que no se esperó es que 
esta noticia trascendió fronteras y 
reveló un trágico evento que suce-
dió aquí en Chile.
El 26 de enero de 2019, Cynthia 
Venegas ingresó al centro médico 
“Chile Salud” con el fin de reali-
zarse una abdominoplastia y 
liposucción, procedimiento en el 
que el médico Tito Tomalá estaría 
a cargo y que lamentablemente 
terminaría con la vida de aquella 
mujer. Esta situación dejaría al 
descubierto una serie de irregula-
ridades. Para empezar, la clínica 
operaba a su antojo sin permisos 
ni autorización sanitaria mientras 
que la única especialidad de Tito 
Tomalá según el Registro Oficial 
de Prestadores de Salud era 
cirugía general. Los resultados 
del informe de responsabilidad 
concluyeron que el procedimiento 
fue realizado con mala técnica, sin 
la rigurosidad ni registro correcto 
de dosis de anestesia y sin un 
manejo eficiente de emergencia 
médica vital. Como resultado 
Tomalá fue expulsado del Colegio 

de Médicos y denunciado por 
delito de homicidio. El cirujano al 
no ser formalizado abandonó 
Chile, pero el caso sigue en proce-
so de investigación. Este evento 
no es aislado, cabe mencionar que 
el médico también tuvo noveda-
des en nuestro país; en el 2011 fue 
denunciado por malas prácticas y 
la clínica donde atendía incluso 
fue clausurada.
Ante la difusión masiva de este 
hecho tanto en medios chilenos 
como ecuatorianos, el partido 
retiró su apoyo al candidato. 
Mediante comunicado de prensa 
adujeron que el accionar de 
Tomalá va en contra de sus prin-
cipios y que desconocían del 
evento sucedido en Chile. El 
médico, por su parte, se defiende 
aduciendo que no hay denuncia 
en su contra, que las noticias son 
de mala fe, que sus derechos son 
vulnerados y que mantendrá su 
candidatura para la Asamblea.
Su discurso puede resultar 
convincente; pero la información 
disponible, al menos aquí en 
Chile, demuestra lo contrario. 
Deja interrogantes preocupantes 
sobre los parámetros que usan los 
partidos para elegir a sus candi-
datos. Se adujo que se desconocía 
del proceso de investigación 
contra Tomalá y solo cuando se 
presentó la noticia se tomaron 
acciones. Pecando de incrédula, 
quizá el partido sí tenía conoci-
miento de los antecedentes de 
Tomalá, pero no imaginó que 
trascendería tanto, y ya que la 
noticia afectaba la imagen del 
candidato presidencial prefirió 
lavarse las manos y dar marcha 
atrás. Yo me pregunto, si para 
cualquier empleo siempre es 
necesario presentar una serie de 
requisitos profesionales y legales, 
¿Por qué no se hace lo mismo con 
los candidatos? Parece que 
cuando se trata de política basta 
con que la persona sepa hablar 
bonito, tenga dinero  y por sobre 
todo sea conocido. Es lamentable 
confirmar que la experiencia, el 
intelecto y los valores no resultan 
imprescindibles. De ninguna 
manera se cumple el zapatero a 
sus zapatos.

María José Rodríguez
latacunani@gmail.com
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“Lo que calla la prensa,
los ciudadanos no van enterarse”

Locutor, docente, maestro de 
ceremonias, relacionador  público; 
Kléver Tamayo, era versátil y se 
desenvolvía en varias facetas 
comunicacionales. “Su voz era 
inconfundible”, coinciden varios 
de los sus compañeros que hoy 
lamentan su partida.
Con la muerte, el cuerpo físico que 
permite la existencia en este plano 
material, desaparece; pero se man-
tiene la esencia, el legado. Hace 
cuatro meses, en el apogeo de las 
elecciones seccionales, La Gaceta, 
lo entrevistó para recoger sus 
impresiones como un experimenta-
do comunicador con cerca de 25 
años de experiencia.
El pasaje peatonal Padre Luis 
Fernando Vivero, fue el escenario 
que permitió la conversación. 
Vestía una chompa  anaranjada con 
el logo del medio de comunicación 
que él creó; Latacunga Tv/Radio 
Activa, en sus manos sostenía los 
equipos que acompañan en el 
trajinar diario a los periodistas; 
cámaras, micrófonos y trípode.
La entrevista empieza normal, con 
los protocolos correspondientes; 
solicitar al entrevistado presentarse 
con nombre y apellido para regis-
trar la grabación. Lo hace con una 
sonrisa de complicidad,  suele ser 
lúdico intercambiar papeles, siem-
pre estaba del lado de los entrevis-
tadores, pero esta vez, el entrevista-
do sería él.

El tema:  Manejo de las campañas 
políticas, discursos, y el papel de 
los medios de comunicación en el 
trajinar electoral de las elecciones 
seccionales de febrero de 2023.
“Hay una clase política tibia, sin 
propuestas concretas”,  lamenta 
mientras hila su discurso a recordar 
los ofrecimientos de campañas 
anteriores  no se concretaron. Habla 
de la falta de compromiso de las 
autoridades que hizo perder la 
confianza de los ciudadanos.
“Lo que calla la prensa los ciudada-
nos no se van enterar”, es la frase 
medular de una entrevista que 
duró un poco más de 10 minutos;  
en la parte final se enfocó en llamar 
a los periodistas, a los que hacen 
calle, opinión, a empoderar a los 
electores sobre la realidad detrás de 
sus campañas, de sus ofrecimien-
tos, esa realidad que a veces, es 
únicamente visible a los privilegia-
dos ojos del periodista.
Al apagar la grabadora, agradece 
de modo sencillo el espacio, argu-
menta algo más acerca de los 
escollos periodísticos; pero entien-
de que son fruto de una coyuntura 
social complicada.
Finalmente  sonríe, vuelve agrade-
cer, se despide; entrevistadora y 
entrevistado, ignoran totalmente 
que ese sería su último cruce de 
palabras, de miradas y sonrisas. La 
vida se acaba, de cualquier manera, 
en cualquier espacio a cualquier 
momento. “Era tan jovial, contagia-
ba con su alegría, de su mano 
conocí el hermoso mundo de la 
locución”, solloza Paúl Pardo, uno 
de sus aprendices que llevará en su 
corazón el legado de uno de los 
locutores más insignes de la época 
radial de oro en Latacunga.

Está fue la entrevista que La Gaceta 
le realizó a Klever Tamayo, hace 
cuatro meses; el ahora desapareci-
do periodista habló de comuni-
cación y política. 

El comunicador falleció la noche del jueves 29 de junio del año en curso.

Angel V. Rocha Romero
angelrocharomerov705@gmail.com

Desarrollo armónico

Los latacungueños estamos con 
nueva administración municipal y 
luego de la última alcaldía los 
datos proporcionados por el 
Burgomaestre y varios de los ediles 
que conforman el nuevo Cabildo, 
nos ubicamos frente a una situa-
ción funesta en la que se encuentra 
el I. Municipio del Cantón Latacun-
ga, lo que hace que se convierta en 
verdaderamente preocupante para 
el nuevo Concejo.
A diferencia de otras ciudades del 
Ecuador, Latacunga es una ciudad 
que durante los últimos periodos de 
varias alcaldías no ha podido 
consolidarse como una urbe en 
crecimiento y desarrollo,-todo lo 
contrario-  ha ido decreciendo y lo 
que se había logrado –como ser la 
ciudad más limpia del país o tener 
la mejor energía eléctrica- que lo 
hizo  ser considerada como un 
referente nacional, hoy no sirve,  
vive en estos rubros señalados la 
más dura  y penosa realidad, ningu-
na de las ultimas alcaldías se preo-
cupó de proyectar el crecimiento 
planificado  de la ciudad –mucho 
menos del cantón- con visión de 
corto, mediano y largo plazo.
Un desordenado modelo expansi-
vo del crecimiento de la ciudad, 
disperso y a ratos acelerado con 
procesos de urbanización afectan-
do suelos rurales convirtiéndoles 
en urbanos. El permanente peligro 
de una erupción del volcán Coto-
paxi y las nada técnicas ordenanzas 
emitidas por el Cabildo latacun-
gueño, empeoran el tema. Las auto-
ridades desde el Municipio señalan 
un día todo un territorio  de la 
ciudad como Zona de Riesgo y 
poco tiempo después -esas mismas 
autoridades lo reducen y señalan 
que dejo de ser zona de riesgo-  en 
consecuencia, se puede construir 
vivienda. Quienes han legislado 
últimamente para el control, uso y 
ocupación del suelo les deben una 
explicación a los latacungueños.
Le corresponde al nuevo Alcalde y a 
los concejales  revisar seria y técnica-
mente  la legislación que regula el 
uso, gestión y aprovechamiento del 
suelo urbano y rural de la ciudad y 
el cantón, actualizar el Plan de Desa-
rrollo y Ordenamiento Territorial y 
el Plan de uso y gestión de suelo, 
solo así podremos esperar un desa-
rrollo armónico  sostenible de nues-
tra querida ciudad, con ello obvia-
mente también estaremos colabo-
rando con la conservación ambien-
tal, de sus recursos naturales  y  de la 
calidad de vida de los latacungue-

ños. Latacunga debe priorizar en su 
crecimiento los espacios dotados de 
servicios básicos que constan  regis-
trados en los departamentos técni-
cos de la municipalidad, no pode-
mos seguir permitiendo construc-
ciones como la Cárcel Regional sin 
las respectivas autorizaciones. En 
materia de construcción de vivienda 
la legislación debería priorizar en 
ciertas áreas la autorización de un 
mayor número de pisos y el número 
de viviendas por hectárea, regular 
también la construcción de vivienda 
en el sector rural, buscando siempre 
blindar las zonas de recarga hídrica 
y la afectación de los ecosistemas, 
creando una vocación ambiental  
con equilibrio. Todo lo que poda-
mos hacer frente al cambio climático 
como ciudad y cantón será reconoci-
do a las nuevas autoridades. 
Estamos conscientes que se trata de 
una ardua tarea que va de la mano 
con el crecimiento de la urbe y que 
conlleva la demanda y satisfacción 
de servicios, de eso se trata de desa-
rrollarnos armónicamente.
El negocio inmobiliario debe ir de 
la mano con  el desarrollo sosteni-
ble de la ciudad. Estoy seguro de 
que una ciudad no es mejor por la 
cantidad de territorio con construc-
ciones –cantidad de superficie 
cubierta de hormigón-, sino y 
fundamentalmente por la calidad 
de vida de sus ciudadanos, se hace 
urgente legislación municipal que 
incentive procesos de cambio e 
inversiones en proyectos inmobi-
liarios urbanos y rurales sosteni-
bles. Potenciar  el desarrollo y 
crecimiento de la ciudad respetan-
do  el paisaje urbano y el rural, no 
permitiendo que se encierren con 
construcciones a los seis ríos que 
cruzan el territorio de la ciudad y 
cantón, tratar de crear una red de 
espacios verdes junto a sus riberas, 
otras ciudades lo han hecho con 
mucho éxito, visiten Cuenca.
Latacunga espera una administra-
ción municipal  que haga crecer a 
Latacunga, convirtiéndola en una 
ciudad, que guarde armonía entre 
lo patrimonial y lo moderno, un 
proceso de urbanización planifica-
do, priorizando lo ambiental y lo 
social, prevaleciendo políticas 
inclusivas de movilidad desde los 
barrios, acercando los servicios 
citadinos con los que requiere la 
población  rural. Busquemos un 
desarrollo armónico, la administra-
ción municipal  que inicia, tiene la 
palabra.  

Klever Tamayo
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Resolvió dar por terminado contrato de radares
en Latacunga

La decisión de dar por terminado 
el contrato de los radares dentro 
del cantón Latacunga traerá 
consecuencias económicas para 
el Municipio como se establecido 
en el contrato.

En la sesión ordinaria del GAD 
Municipal de Latacunga, el gerente 
de la Empresa Pública de Movili-
dad informó al seno del Concejo 
que el Directorio en su última 
sesión resolvió definitivamente dar 
por terminado el contrato de la 
ubicación de los radares en el 
cantón Latacunga, firmado por la 
anterior administración.
Martha Jaya, concejal, dijo que 
apoya la decisión tomada por el 

directorio, de dar por terminado el 
contrato de los radares, sin embar-
go, recordó que aquello traerá algu-

Martha Jaya, concejal del GAD-Lata-
cunga.

nas consecuencias económicas para 
la Municipalidad porque así lo 
mandan las cláusulas establecidas 
dentro del contrato firmado en caso 
de no dar cumplimiento al mismo.
Entre las acciones a seguir está la 
contratación de un equipo de 
abogados quienes, en primera 
instancia, mediante diálogo trata-
rán de llegar a un acuerdo mutuo 
para dejar sin efecto el contrato, 
caso contrario optarán por otra vía. 
El pedido de la ciudadanía y 
gremios de la transportación es que 
se deje sin efecto dicho contrato que 
tiene una vigencia de 12 años.
Del informe económico presentado 
por el gerente de Movilidad, se 
desprende que la empresa estaría 
con un saldo en rojo, generando 
gran preocupación entre los ediles, 

según la Ordenanza de creación, en 
un año el Municipio dejaría de 
inyectar dinero; donde la interro-
gante es, la empresa estará en capa-
cidad de solventar los gastos que 
requiere como empresa dijo Jaya. 
Existen proyecciones de nuevos 
ingresos, pero esto sólo está en el 
papel, por lo tanto, las autoridades 
responsables de la empresa debe-
rán analizar nuevas estrategias, 
caso contrario podría caer en desfa-
ses económicos.
Jaya, dijo que el resultado de estos 
problemas es que la anterior admi-
nistración municipal creó empresas 
públicas dentro del Municipio sin 
tener un verdadero estudio y esta 
herencia deberá ser asumida por la 
actual administración municipal.

Adulto mayor condenado a 5 años de prisión
por abuso sexual a una niña

#Latacunga | Este caso ocurrió en 
2018, en la parroquia rural de 
Tanicuhí. El adulto mayor era 
conviviente de la abuela de la 
víctima. El delito por el que pagará 
una condena es abuso sexual y no 
violación, según aclaró el jefe de 
la Dinapen. 

Un adulto mayor de 72 años, fue 
sentenciado a cinco años de prisión 
por presunto abuso sexual a una 
niña. El caso ocurrió en la parro-
quia rural de Tanicuchí, Latacunga, 
en el año 2018. Sin embargo, la 
boleta de captura se emitió cinco 
años después (los últimos días de 
junio de 2023).  
“Habría que hacer un análisis 
profundo y ver por qué se dilató el 
proceso”, dijo el jefe de la Dinapen 
en Cotopaxi, Oscar Rueda, quien 
recordó que, en el 2018, él no estaba 
en el cargo y por eso no conoce el 
caso “a profundidad”.  
Tras la orden de detención, los 
uniformados procedieron con la 
localización y captura del sujeto el 
pasado lunes 26 de junio. El 
presunto victimario se encontraba 
en la misma parroquia donde 
ocurrieron los hechos. “Hacía su 
vida normal”, explicó Rueda.  

El adulto mayor, era el conviviente 

El adulto mayor fue trasladado hasta un centro especializado para que cumpla su 
pena privativa de libertad de cinco años. 

de la abuela de la víctima y por eso 

existía un nexo de confianza. La 
niña, quien, en el 2018, tenía ocho 
años, llegaba a la casa del presunto 
victimario. Aquí jugaban cartas y 
apostaban.  
Según el jefe de la Dinapen, cuando 
la menor ganaba, el sujeto le daba 
dinero y cuando perdía le volvía a 
regalar dinero. Con eso le “manipu-
laba” y a cambio “le decía que le dé 
besos o que se deje tocar”. Los 
padres de la víctima al enterarse 
colocaron la denuncia.  
El oficial de Policía, aclaró que el 
adulto mayor, está sentenciado por 
abuso sexual, no por violación. “Hay 
diferentes tipicidades de violencia 
sexual o integridad sexual, especial-
mente son tres: acoso sexual (pala-
bras o insinuaciones) abuso sexual 
(tocar a la persona con insinuación 
sexual) y la violación (penetración o 
acceso carnal)”, indicó Rueda. 

CC Maltería Plaza - Latacunga
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INDIANA JONES Y 
EL DIAL DEL 
DESTINO (2D)

11:40  15:00  18:15   
20:30  21:30

(TP)

PRE SPIDER-MAN: A 
TRAVES DEL 

SPIDER-VE (2D)
10:20  13:25

(TP)

PRE TRANSFORMERS: 
EL DESPERTAR DE 

LAS (3D)
16:25  19:05  21:45  

(TP)

PRE FLASH
(2D)

18:10  21:15
(TP)

KRAKENS Y 
SIRENAS: CONOCE 

A LOS GILLMAN 
(2D)

11:30  13:45  16:00
(TP)

ELEMENTOS
(2D)

10:30  13:00  15:30  
18:00
(TP)
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Estudiantes impulsan campaña para erradicar
violencia de género

#Latacunga | Estudiantes del 
Instituto Superior Tecnológico 
Vicente León, socializaron la 
campaña “Altavoz Naranja” con 
capacitaciones, elaboración de 
trabajos artísticos y murales. 

Durante toda la semana, estudian-
tes del Instituto Superior Tecnoló-
gico Vicente León (ISTVL), lidera-
dos por integrantes de la Coordina-
ción de Bienestar Institucional se 
convirtieron en actores principales 
en la campaña de socialización 
Altavoz Naranja a través del desa-
rrollo de capacitación de concienti-
zación, elaboración de trabajos 
artísticos y murales.  
La actividad se despliega con el 
objetivo concientizar a estudiantes 
y miembros de la comunidad del 
Sistema de Educación Superior, 
sobre la importancia de hablar y 
denunciar los casos de violencia, 
acoso y discriminación, así como 

informar sobre los canales y proce-
sos para hacerlo.  
Entre las principales actividades 
desarrolladas por la comunidad 
académica se encuentran; charlas 
de “Violencia de Género” a cargo 
de profesionales de la Defensoría 
Pública de Cotopaxi; exposición de 
trabajos artísticos, creación de un 
mural de sensibilización, perfor-
mance (espectáculo que combina el 
arte y el teatro), creados por 
estudiantes de las diferentes carre-
ras de la Institución.  
Pablo Banda, estudiante de segun-
do semestre de la carrera de Admi-
nistración Financiera, indicó: “la 
familia vicentina se encuentra 
comprometida con la erradicación 
la violencia en todas sus formas, 
nuestra de ello, son las actividades 
desarrolladas durante toda la 
semana, socializando protocolos de 
prevención y actuación en casos de 
violencia”.  
Por otro lado, Omar Sánchez, 
rector del ISTVL, en su interven-

Durante la campaña se realizó socializaciones, capacitaciones y actividades 
lúdicas.  

ción recalcó: “la importancia de 
sumarse al trabajo de erradica-
ción de la violencia en todas sus 
formar, a través de actividades 

que generen una cultura de paz, 
enfrentando con valentía la 
violencia y todo tipo de acoso”. 

Competencia nocturna se cumplirá
en Rally Cotopaxi 2023

El 13, 14 y 15 de julio, se llevará 
adelante la válida automovilística 
en la provincia, para ello, se defin-
en las rutas y los sectores que 
visitarán propios y extraños en 
este evento deportivo.

Daniel Segovia, presidente de 
Cotopaxi Racing Club, dio a 
conocer que, el jueves 13 de julio 
será la presentación de las tripu-
laciones y los vehículos en el 
parque Vicente León a partir de 
las 19:00, con la presentación 

Organizadores de la válida Rally Cotopaxi 2023 dejan a punto todos los detalles para el desarrollo de la competencia. 

cultural de varios artistas.
Así también, el viernes 14 de julio 
se realizará el prime urbano noctur-
no que cumplirá el trayecto desde 
el barrio San Felipe hasta el parque 
Vicente León, por lo que pasará por 
diferentes calles de Latacunga y 
contará con un contingente de 
seguridad.
Por su parte, destaca que la válida 
central se cumplirá en Mulaló y 
Aláquez el sábado 15 de Julio con 
5 tramos de velocidad, entre los 
atractivos, habrá saltos que ya lo 
pudieron evidenciar en ediciones 

pasadas y llamó la atención en 

todo el país.
Así también, Cristian Ayala, direc-
tor de Mercadeo de Mobil, otro de 
los organizadores del evento, mani-
fiesta que esta válida es importante 
para todos los amantes del deporte 
tuerca, por lo que existirán especta-
dores y pilotos de diferentes partes 
del país.
Recuerda que, la carrera es puntua-
da y servirá a los participantes para 
las tablas generales de la válida 
nacional, culminando que también 
se prevé la transmisión de todas las 
actividades en medios locales, 
nacionales e internacionales.

(I)
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Barrio La Merced se organiza frente
a la delincuencia

Con el objetivo de ejecutar difer-
entes actividades para velar por la 
seguridad de la población, se 
realizan capacitaciones, ejercicios 
y ferias en los barrios del cantón.

La Policía Nacional y los dirigentes 
de varios barrios ejecutan un 
proyecto de seguridad, desde hace 
varias semanas atrás se llevan 
adelante capacitaciones a los mora-
dores de La Merced con el afán de 
determinar una respuesta efectiva 
ante algún evento delincuencial.
La población opta por una organi-
zación en cada uno de las manza-
nas de este barrio, de esta manera, 
demostrar la unión que se fomenta 
con este tipo de actividades.
En un inicio no se vio la respuesta 

de los vecinos, no obstante, con el 
pasar de los días y las múltiples 
actividades que se realizan, la 
situación mejoró, uno de los 
dirigentes asegura que hoy en día 
en las reuniones asisten más de 100 
personas.
Para la respuesta, señala que se 
utilizan pitos y las alarmas instala-
das en puntos estratégicos, de esta 
manera puedan activarlas y los 
vecinos ayuden en la medida de 
sus posibilidades.
Manifiesta que, luego de estas 
actividades disminuyó los índices 
de delincuencia en el sector, es por 
eso que todos los ejercicios se conti-
nuarán ejecutando de forma 
permanente esperando se sumen 
más personas.
Por su parte, este domingo en la 
plazoleta del barrio, se desarrollará 

Proyecto de Barrios seguros se lleva adelante en La Merced. 

una feria de emprendimientos y de 
esta manera promover la economía 

y exhibir todos los productos del 
sector.

Autoridades de control promovieron la venta directa
de varios quintales de arroz

200 quintales de arroz El Gallito, 
fueron vendidos de forma directa 
a la población a un costo de 48 
dólares.

Autoridades de control continúan 
con los operativos sobre el precio 
del arroz, en los diferentes cantones 
de la provincia; el trabajo realizado 
en Latacunga en distribuidoras 
mayoristas encontraron una cierta 
cantidad de quintales de arroz 
correspondientes a lotes anteriores, 

en base a acuerdos con los propieta-
rios de los establecimientos realiza-
ron la venta directa de arroz a la 
ciudadanía.
200 quintales fueron vendidos 
directamente a la ciudadanía, de 
estos, 100 se comercializaron en la 
distribuidora Martha Corrales y 
100 en Multisa, la venta se realizó 
un quintal por familia a un precio 
de 48 dólares y por arrobas a 12 
dólares con 50 centavos, los contro-
les continuarán por parte de las 
autoridades evitando precios 
exagerados de la saca del arroz y el 

Autoridades realizaron venta de arroz a los ciudadanos.

acaparamiento del producto.
Juan Pablo Garzón, intendente de 
Policía de Cotopaxi, indicó que 
según los controles realizados a 
diferentes negocios de la ciudad se 
ha verificado que el quintal del 
arroz Gallito está entre 55 y 57 dóla-
res, unos entre 58 y 60 dólares, los 
precios han sido contrastados en 
base a las facturas de compras 
entregadas por los dueños de los 
negocios.
La disposición de las autoridades a 
los dueños de los negocios es que 
deben exhibir en un precio visible 

del comercio los precios del arroz 
según su calidad. Hizo la invitación 
a la población para que denuncie 
este incumplimiento ante las auto-
ridades y el usuario compare 
precios y sepa que producto 
comprar; adicionalmente las auto-
ridades realizan la verificación del 
peso del quintal y arrobas.
Garzón, dijo que el quintal del 
azúcar mantiene su precio en 44 
dólares con 50 centavos, las 
legumbres registran un cierto 
incremento en su valor como la 
cebolla colorada.
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La Junta Parroquial de Angamarca con el apoyo
de la Prefectura mejora la vialidad

En el subtrópico de Pujilí
capacitan a líderes por

‘Fenómeno del Niño’

Participan Seguridad Ciudadana, 
Gestión de Riesgos, Cuerpo de 
Bomberos, Junta Parroquial, para 
ser preventivos. 

Autoridades y dirigentes en reunión en la parroquia El Tingo-La Esperanza, 
occidente de Pujilí. 

La Minga entre autoridades y comuneros de Angamarca da resultado en el mejoramiento de los caminos vecinales. 

En la parroquia El Tingo-La Espe-
ranza, occidente del cantón Pujilí, 
se brindó una capacitación a los 

dirigentes de los diferentes recin-
tos, en el tema de fortalecimiento 
de capacidades de respuesta ante 
la emergencia por efectos del Fenó-
meno del Niño, se contó con la 
participación de la Unidad de 
Gestión de Riesgos, Planificación 
del Gobierno Municipal y del 
Cuerpo de Bomberos de Pujilí.

Trabajan en el mantenimiento de la vía Pasapungo-El Shuyo; también inspeccionan la afectación invernal en 
las comunas de Malali y Chine Alto. 

En la parroquia El Gobierno Parro- quial Angamarca con su equipo caminero en coordinación con la 

maquinaria de la Prefectura de 
Cotopaxi encabezada por Lourdes 
Tibán Guala, como prefecta provin-
cial, trabajan en el mantenimiento 
y habilitación de la vía entre las 
comunas de Pasapungo-Shuyo, sus 
dirigentes manifiestan ‘extende-
mos nuestro más sincero agradeci-
miento a los moradores de la 
comuna de Guambeine por ser 
parte de esta obra con la minga 
comunitaria’.
De otro lado, la Junta Parroquial 
Angamarca en conjunto con 
Gestión de Riesgos realizó la 
inspección del estado de las 
comunas afectadas por el fuerte 
temporal invernal entre ellas la 
comuna de Malali y en la comuna 
de Chine Alto, además agradecen 
la presencia de la delegación del 
Ministerio de Educación y la 
alcaldía de Pujilí.

Francisco Chiriboga, funcionario 
de la Unidad de Seguridad Ciuda-
dana y Gestión de Riesgos (USCY-
GR), manifiesta que esto permitirá 

formar líderes con capacidad de 
respuesta inmediata ante un 
posible embate de la naturaleza.
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El semillero de moto velocidad nace 
en Ecuador con el ‘Ohvale Ecuador Rider Camp’

Foto.WTA.

Foto.WTA.

La instrucción teórico-práctico del motociclismo en la pista al norte de Latacunga. 

Ohvale Ecuador llegó al país de 
la mano de Moto Performance 
como su distribuidor oficial, y 
este será el lugar donde se las 
podrá conocer en Guayaquil, y 
en la serranía estarán 
disponibles en el Kartódromo 
Cotopaxi de Latacunga. En 
Colombia el distribuidor será 
Aqtive Sports.

La marca europea de motos de 
competencia, OHVALE, llegó a 
nuestro país con un ambicioso 
proyecto de formación de deportis-
tas con proyección a categorías 
superiores del motociclismo de 
velocidad. Todo esto, en el marco 
del primer campamento que contó 
con instrucción teórica y práctica a 
cargo del italiano Marco Rossetto, 
reconocido piloto e instructor de 
motos de velocidad.
La reconocida marca italiana 
Ohvale, con gran tradición en las 
categorías de formación de moto 
velocidad, arribó al país a inicios de 
este 2023, pero fue hasta la semana 
pasada que se pudo comprobar las 
prestaciones que tienen los mode-
los recién llegados. Las 22 motos 
disponibles fueron puestas a dispo-
sición de pilotos de Ecuador y 
Colombia durante los tres días que 
duró el curso teórico y práctico en 
el Kartódromo Cotopaxi, escenario 
escogido para este encuentro. Todo 
con la ayuda de la Academia de 
Motociclismo Rider Pax.
Para los promotores del Ohvale 

Ingresa a nuestra página web www.lagaceta.com.ec y aquí siempre hallarás toda la información. 
Síguenos en: La Gaceta Cotopaxi @LaGacetaL

Rider Camp, el objetivo central es 
convertirse en un semillero para 
pilotos de alto rendimiento con 
miras a alcanzar las principales 
categorías de esta modalidad a 
nivel mundial. Por tal motivo, las 
motos serán parte de la academia 
permanente de pilotos, además 
serán utilizadas en competencias y 
eventos similares. Tal y como 
ocurrió este último fin de semana en 
la pista de Cotopaxi. 
Para poder ser parte de todas estas 
actividades, los pilotos interesados 
se someterán a algunas pruebas 
para certificar sus aptitudes para 
formar parte de los campamentos y 
las competencias. En caso de que los 

pilotos vayan evolucionando o 
requieran una moto particular para 
sus participaciones locales o inter-
nacionales, Ohvale Ecuador podrá 
importar las motos que sean nece-
sarias.
Para el representante nacional este 
es un reto muy significativo, pues 
se busca que Ecuador sea la sede 
Latinoamericana de la marca. El 
primer paso ya está dado, actual-
mente es el país que cuenta con 
mayor cantidad de motos. Además, 
está acompañado por la Academia 
Rider Pax, que cuenta con una 
estructura sólida y acumula expe-
riencia en la instrucción de motoci-
clismo de velocidad.
Todo esto fue constatado por 
Guillermo Tenorio, principal de 
Ohvale Latin America, quien 
también estuvo en los días de curso 
y en la competencia.
En cuanto se refiere al tema depor-
tivo. La primera carrera del torneo 
privado tuvo la presencia de corre-
dores de Ecuador, Perú. República 

Fueron 3 días de clases teórico-prácticas en el Kartódromo Cotopaxi. 

Dominicana, Estados Unidos y 
Colombia, se efectuó el pasado 24 de 
junio, con la presencia de 24 pilotos, 
quienes pusieron a prueba sus habili-
dades en una variante de 1 200 
metros de longitud del Kartódromo 
Cotopaxi. Ecuador y Colombia traba-
jarán de la mano en una alianza 
estratégica para promover la forma-
ción de nuevos talentos en este 
deporte.
Ohvale Ecuador llegó al país de la 
mano de Moto Performance como su 
distribuidor oficial, y este será el 
lugar donde se las podrá conocer en 
Guayaquil, y en la serranía estarán 
disponibles en el Kartódromo Coto-
paxi de Latacunga. En Colombia el 
distribuidor será Aqtive Sports.
 

Modelos OHVALE disponibles:
 
1.- 110 cc Automatic (USD 7.690)
2.- 110 cc 4.5 Speed EVO (8.690)
3.- 160 CC 4.5 Speed EVO (USD 
8.990)
4.- GP 2 190 cc (USD 10.790)



10 Latacunga, sábado 01 / domingo 02 de julio de 2023DEPORTES (D) nelsonfueltala@gmail.com

(D)

Se jugará la primera fecha del Interligas 
de fútbol senior masculino de Latacunga

Jorge Matos se ubicó en tercer lugar 
en el campeonato italiano Rok Cup

(F)

Foto. Cortesía. 

Hay mucho optimismo en los 
integrantes de los diferentes 
equipos al inicio del Campeonato 
Interligas de fútbol organizada 
por la Federación de Ligas 
Barriales y Parroquiales de 
Latacunga FEDELIBAPAL, torneo 
en el cual aparte del título 
cantonal esta la representación 
del cantón a nivel provincial.

El torneo en el marco de la compe-
tencia entre equipos clasificados 
entre los cinco mejores de cada 
liga, se estableció en el Congresillo 
Técnico que en el torneo participan 

seis ligas con un total de treinta 
equipos, las series tendrán un 
escenario por grupo, los mismos 
que son:

- GRUPO 1, SEDE ESTADIO IGNA-
CIO FLORES: Dep. Cali (LM), 
Brothers (EA), El Carmen (LO), IFC 
(IF), Unión Española (LO)

- GRUPO 2, SEDE ESTADIO ELOY 
ALFARO: Libertad (IF), Flores (IF), 
Independiente (LO), Libertad (SB), 
Inma. Palmeiras (LP)

- GRUPO 3, SEDE ESTADIO LAS 
PARCELAS: Dep. Palmeiras (LP), 
SERVITRUCK (EA), DISPEC (SB), 
Liverpool Jr. (LP), Botafogo (EA)

La siguiente competencia para 
Jorge Matos, será la final del 
campeonato ‘Rok Cup Ecuador 
2023’ que se realizará el próximo 30 
de julio. A pesar de tener asegurado 
su cupo para la ‘Superfinal’, el 
espíritu competitivo lo obliga a 
buscar el que podría ser su séptimo 
título nacional.

El piloto de Santo Domingo de los 
Tsáchilas, Jorge Matos Bedoya, tuvo 
una nueva participación internacional, 
esta vez en la quinta fecha de la ‘Rok 
Cup Italia 2023’, donde consiguió el 
tercer lugar en la categoría Expert Rok, 
en la prueba disputada el pasado 23 de 
junio, en el circuito South Garda 
Karting, el mismo escenario donde 
será la ‘Superfinal’.
El corredor ‘Tsáchila’ tuvo una gran 
actuación este fin de semana. Desde las 
primeras sesiones de entrenamientos 
pudo estar entre los cinco más rápidos, 
y mantuvo ese rendimiento durante la 
clasificación y en todos los ‘heats’ de 
carrera, siendo el único sudamericano 
en competencia.
Las impresiones del equipo Marra 

Racing, el cual proporcionó el servicio al 
ecuatoriano, fueron positivas. Su princi-

La Dirigencia de FEDELIBAPAL afina la logística para la supervisión del torneo.

Foto. Cortesía. 

Foto. Cortesía. 

Jorge Matos, en el pódium en el campeonato italiano. 

- GRUPO 4, SEDE ESTADIO SAN 
BUENAVENTURA: UDJ (IF), San José 
(EA), Ramoncinos (SB), Eblan (LP), 
Amistad (LM).

- GRUPO 5, SEDE ESTADIO LA 
MERCED: Vélez Jr. (EA), Ali. San 
Marcos (LO), Real Sociedad (SB), J. 
San Felipe (LP), San Rafael (LM).

- GRUPO 6, SEDE ESTADIO ORIEN-
TAL: Atl. Madrid (LO), Manuel Herre-
ra (LM), Tecnicentro Balarezo (LM), 
San Vicente (I F), San Silvestre (SB)

 PRIMERA FECHA
“COPA Ing. DIEGO MOSCOSO”

CAMPEONATO DE FUTBOL 
SENIOR MASCULINO 2023

DOMINGO 02 DE JULIO DEL 2023
IGNACIO FLORES

10H00 BROTHERS VS UNION ESPA-
ÑOLA 
12H00 IFC VS DEP. CALI

ELOY ALFARO
10H00 DEP. FLORES VS INM. 
PALMEIRAS
12H00LA LIBERTAD (SB) VS LIBER-
TAD (IF)

LAS PARCELAS
10H00 SERVITRUCK VS BOTAFOGO 
12H00 LIVERPOOL JR. VS DEP. 
PALMEIRAS

SANBUENAVENTURA
10H00 SAN JOSE VS AMISTAD 
12H00 EBLAN VS UDJ

LA MERCED
10H00 ALI.S. MARCOS VS SAN 
RAFAEL
12H00 JUV. SANFELIPE VS VELEZ JR.

ORIENTAL
10H00 MAN.HERRERA VS SAN 
SILVESTRE 
12H00 SAN VICENTE VS ATLE. 
MADRID

ULTIMA FECHA 
CLASIFICATORIA, 

FÙTBOL FEMENINO 
ESTADIO DE 

SAN BUENAVENTURA
14H00 LIBERTAD- SANTA BARBARA
15H30 MEGA STUDENT – TORINO
LIBRE: VÉLEZ

pal, Alessandro Marra, ha logrado un buen 
entendimiento con Matos y al parecer esa 

fórmula sigue dando resultados, prueba de 
ello es que la estadía del ecuatoriano fue 
menor de lo que se esperaba. En corto 
tiempo lograron hacer las comprobaciones 
pertinentes, sin que sea necesario perma-
necer más tiempo en Italia.
Toda esta información recabada servirá 
para que el Marra Racing pueda trabajar 
en estos meses de la mano de Manetti 
Motorsport, para garantizar a Jorge 
Matos el contar con las mejores herra-
mientas de cara a la cita mundialista.
En el cronograma de actividades del 
piloto ecuatoriano, consta como priori-
dad la participación en el campeonato 
mundial del motorista italiano Vortex, 
denominado Rok Cup Superfinal 2023, 
el cual se llevará a cabo del 11 al 14 de 
octubre, en Lonato.
Matos ha acudido estos últimos 5 años 
a este torneo, normalmente logrando 
buenas actuaciones. La última vez, en 
2022, se ubicó cuarto y subió al podio, 
pues en este certamen se premia hasta 
el quinto lugar.
No obstante, el deportista de 38 años, se 
ha trazado la meta de luchar por el título 
mundial. Si bien la situación no es nada 
sencilla; pero Jorge Matos Bedoya ha 
demostrado su disciplina y enfoque en 
más de dos décadas de actividad, por lo 
que se espera una gran actuación.
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El paso del tiempo ha dejado en el olvido 
a los molinos de agua  

En el Barrio Yanayacu límite 
entre Píllaro y Salcedo existen 
dos infraestructuras 
abandonadas que han sido 
historia para Salcedo, los 
habitantes del sector buscar 
recuperarlos. 

Foto: N.G./La Gaceta

En el cabildo Yanayacu desde hace 
muchos años existe una infraes-
tructura donde funcionan los tradi-
cionales molinos de agua, utiliza-
ban la energía hidráulica para tritu-
rar los granos y convertirlos en 
harina, estos molinos aprovechan 
la fuerza del agua en movimiento 
para hacer girar una rueda que a su 
vez mueve una serie de engranajes 
que trituran los granos.
Ángel Jijón Molina, vicepresidente 
del cabildo, indicó que el lugar 
funcionaban dos molinos, “el uno 
era de mi abuelito y el otro de mi 
tío”, aparte de ese atractivo cuen-
tan con las ruinas de una hidroeléc-
trica que era del Consejo Cantonal, 
los molinos tienen más de 120 años 
de haber sido construidos, son 
riquezas que se debe preservar y 
cuidar, lastimosamente las autori-
dades de aquellas épocas cuando 
fue expropiado un molino por la 
Prefectura, no hicieron nada para 
conservar esta riqueza cultural y ha 
venido muriendo en el abandono.
En el lugar existen diferentes tipos 
de molinos de agua para moler 
grano, pero todos ellos siguen el 
mismo principio básico, el agua es 

canalizada hacia una rueda o turbi-
na, que se encuentra en el interior 
del molino, “está rueda o turbina 
está conectada a un eje que a su vez 
está conectado a una serie de 
engranajes, estos engranajes se 
encargan de transmitir el movi-
miento de la rueda o turbina hacia 
las piedras de molino, que son las 
encargadas de triturar los granos”.
Ángel Jijón recuerda con cariño este 
sitio porque en su niñez vivió en el 
lugar y recuerda que en esos años 
llegaban a caballo, en mulas los 
granos de la gente de Píllaro y Salce-
do a realizar las moliendas, “en los 
meses de noviembre era más la 
producción de harina, porque 
hacían para la colada morada y el 
pan por época de finados, lastimo-
samente cuando fue desapropiado 
mi abuelito no quería salir y las 
autoridades le obligaron caso 
contrario iba a ir preso”.
Nos explica que el grano se intro-
duce en la parte superior del 
molino y cae entre las piedras de 
molino que giran y trituran los 
granos hasta convertirlos en 
harina, la harina resultante se 
recoge en la parte inferior del 
molino y puede ser utilizada para 
hacer pan, pasteles u otros produc-
tos de panadería.
Los molinos de agua han sido 
utilizados durante siglos en 
diferentes partes del mundo, 
aunque en la actualidad su uso es 
menos común debido a la disponi-
bilidad de otros métodos de 
molienda más eficientes, todavía se 

Los habitantes del sector buscan recuperar de las ruinas del molino para que las 
nuevas generaciones conozcan de su funcionamiento.

Foto: N.G./La Gaceta
En el lugar aún está en pie la edificación de lo que fue la planta generadora de luz 
para el sector.

pueden encontrar algunos molinos 
de agua en funcionamiento en 
zonas rurales o como atracciones 
turísticas, según una investigación 
en una comunidad de Angamarca 
perteneciente al cantón Pujilí existe 
3 molinos, pero solo 2 están en 
funcionamiento.
Los directivos de Yanayacu esperan 
poder obtener el predio para 
implantar un turismo comunitario 
en el sector y en algo poder recons-

truir el molino y así las nuevas 
generaciones conozcan algo de 
estos antiguos y tradicionales moli-
nos, al tiempo que solicitó a las 
autoridades del GAD Cantonal 
como a la Prefectura que son los 
dueños, agilitar los trámites y la 
ayuda económica para hacer 
posible el sueño de los moradores y 
así poder dinamizar la economía 
del lugar y recuperar uno de los 
sectores icónicos del sector. 
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Diego Mena, comisario Nacional 
Saquisilí. 

(I)

Control de precios también se realiza
en parroquias de Saquisilí

Se procedió con el control del flujo vehicular
en la plaza de rastro en Saquisilí

El control en las parroquias se 
basa en el precio del arroz 
como de los productos de 
primera necesidad.   

Al igual que en el centro del 
cantón Saquisilí, se desarrolla el 
control de precios de los produc-
tos de primera necesidad, espe-
cialmente del arroz en las diferen-
tes parroquias de este cantón, 
Diego Mena, comisario Nacional, 
indicó que conjuntamente con la 
Policía Nacional se efectúa este 
trabajo para que se realice un 
operativo en cada una de las 
parroquias, para evitar ese tipo de 
especulaciones y  de los precios 

Fotos: M.H./La Gaceta

Fotos: M.H./La Gaceta
Control del flujo vehicular en el sector.  

Fotos: M.H./La Gaceta

Las actividades fueron coordina-
das con los entes competentes 
del control del tránsito vehicular. 

Con el objetivo de controlar la 
comercialización de animales y el 
buen flujo vehicular tanto interno 
como externo, la Policía Nacional, 
Agrocalidad, en coordinación con 
la Dirección de Servicios Públicos, 
desarrollaron operativos de 
control en la plaza de rastro, con el 
fin de asegurar la movilidad de los 

comerciantes dentro y fuera de la 
misma.
El funcionamiento de la Plaza de 
Rastro es fundamental para la 
ciudadanía saquisilense, por tal 
motivo la Dirección de Servicios 
Públicos a través del departamento 
de Medio Ambiente, realizó el 
adecentamiento de la misma, con el 
fin de preparar los espacios de 
plataformas, accesos, salidas, 
oficinas de digitación, así como 
parqueaderos.
De igual manera en días anteriores  
se desarrolló el operativo y sociali-

que están al alza  sin pronuncia-
miento oficial del Gobierno, de tal 
manera  en esa situación con la 
coordinación conjunta con la 
Policía Nacional se ha trabajado 
para que esos operativos se hagan 
realidad en las parroquias y no 
solo en la cabecera cantonal, para 
que tenga rigor y regulación en 
este caso.
 Con respecto al tema el comisario 
dijo, nos hemos dirigido a las 
parroquias para ver y comprobar  
la salubridad de los productos y 
también buscar que tanto  los 
comerciantes y consumidores  
quienes tengan acceso a un produc-
to que no se ha caducado o se 
encuentre en mal estado, se han 
decomisado algunos productos que 
se hallaban caducados tanto de la 

cabecera cantonal como de la 
parroquia  Canchagua, se encontra-
ban circulando en las pequeñas 
tiendas pues fueron decomisados 
productos comestibles como café, 
gaseosas, salsas de soya,  galletas y 
todo tipo de productos adicionales 
que no tenía fecha de caducidad.
También se decomisaron algunos 
litros de licor en tiendas y se solici-
tó que no se comercialice este tipo 
de productos ya que no están regu-
lados dentro de la normalidad y de 
la ley vigente, en este caso se ha 
hecho el decomiso correspondiente 
y la situación para que se acerquen 
a las oficinas de la comisaria y 
dialogar sobre los problemas 
existente y de no cumplir se proce-
derá con la sanción que llega hasta 
la clausura correspondiente. 

zación a conductores para el 
descongestionamiento vehicular en 
la plaza Gran Colombia, que es 
realizado por la Mancomunidad de 
Tránsito de Cotopaxi, la Unidad de 
Seguridad Ciudadana y Gestión de 
Riesgos del GADMICS, Policía 

Nacional y Comisaria Nacional, el 
objetivo de la misma, dar a conocer 
a la ciudadanía sobre las infraccio-
nes de tránsito, las cuales una vez 
concluida la fase de socialización se 
procederá a la respectiva sanción 
acorde a la ley. 
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Por medio del presente y en representación de todos quienes integramos el 
Club de Aeromodelismo "Latacunga Aeroclub" expresamos nuestro 
profundo pesar y solidaridad a toda su distinguida familia de manera especial 
a su esposa Sra. Elvita Moscoso de Torres, por el sensible fallecimiento de 
nuestro querido Marcelo, Maestro y Fundador de este Club, cuyo legado 
quedará por siempre en nuestros corazones, hacemos votos para que Dios les 
provea de la fortaleza necesaria para sobrellevar este inmenso dolor por esta 
grande e irreparable pérdida que nos priva a todos de uno de los más 
apasionados aficionados por el Aeromodelismo no solo en esta ciudad y 
provincia sino del país entero.

Ante el sensible fallecimiento 
de quien en vida fue el señor:

Marcelo Torres Quirola

Ing.Carlos Tovar 
Presidente Latacunga Aeroclub

PAZ EN SU TUMBA

0001- 15568

DIARIO INDEPENDIENTE DESDE 1967

Expresamos nuestro profundo sentimiento de pesar 
y solidaridad a sus distinguida familia

 y amigos por tan lamentable pérdida,
elevamos nuestras plegarias al Todopoderoso

por el eterno descanso de su alma.

Paz en su tumba

Ante el sensible fallecimiento de quien en vida fue 
el señor Licenciado:

Klever Alfonso Tamayo Noroña

Que todo lo vivido, 
se recuerde con el corazón.

Latacunga, junio de 2023

0001-15569

CONVOCATORIA

Conforme al Art. 40, 41, 42 y siguientes del estatuto vigente, se convoca en 
forma obligatoria a todos los socios activos del Cotopaxi Tenis Club a la 
Asamblea General Extraordinaria a celebrarse el domingo 09 de Julio de 
2023 a las 10h00 en su sede, ubicada en la Panamericana norte Km 7, con 
el siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación del acta anterior
2.- Conocimiento y resolución sobre reforma de estatutos.
3.- Conocimiento y resolución sobre contrato de concesión con el Kartódromo.

De no existir el quórum reglamentario en la primera convocatoria, esta 
queda convocada en segunda convocatoria para una hora más tarde, en 
cuyo caso se instalará con el número de socios concurrentes de acuerdo al 
Art. 42 del Estatuto vigente.

Nota: Los socios podrán conectarse manera virtual a través de la plataforma 
ZOOM.US, Usuario: 5130339299 con código de ingreso sibule. 
Los socios deberán estar al día en sus cuotas para poder participar con voz 
y voto en la Asamblea. 
La propuesta de reforma de estatuto será enviada por los medios digitales.

Atentamente,

Santiago Sansur Holguin                     Ricardo López
                            PRESIDENTE                                  SECRETARIO
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EMPLEOS EMPLEOS

SE VENDE
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TERRENO
Ubicado en el barrio El Tejar 

(Parroquia Alaquez) área total 6.80m2

Informes: 0995 321 946 

SE VENDE 
O SE ARRIENDA 

Un terreno ubicado en la Urb. La 
Fae, calle José María Velasco 

Ibarra, 4 cuadras antes del Colegio 
Hermano Miguel, área 270m2.

Informes: 0995 321 946
24-26-27-28-VI-023    0001- 15496

VENDO CASA
EN EL CENTRO 

HISTÓRICO
 CALLE HERMANAS PAEZ.

INFORMES: 2800683 - 
0992609154

ER0001

IMPORTANTE EMPRESA 
REQUIERE

 SUPERVISOR DE CULTIVO 
Responsabilidades

Supervisar las labores diarias, para garantizar la 
producción y el cumplimiento  de las metas asignadas

Control de plagas, enfermedades y manejo de personal
Requisitos: Ing. Agrónomo

Experiencia mínima: 3 años en flores
Dirección: Cotopaxi - Mulaló 

Enviar hoja de vida a: empleo@mulrosas.com 
27-28-29-VI-23 0001-  15543

BIENES RAÍCESBIENES RAÍCES

ARRIENDOS

REPARAMOS SU 
LAVADORA A DOMICILIO

Servicio Técnico dentro y fuera 
de la ciudad, de todas las marcas de 
lavadoras, secadoras, refrigeradoras, 

cocinas, aire acondicionado. 
Trabajo garantizado. 

REPUESTOS ORIGINALES
0994722803 - ING. VILLAMAR 

10-12-13-14-15-16-19-VI-023    0001- S/N

SE ARRIENDA
MINI DEPARTAMENTO 

ubicado en Urbanización 
La Fae, 

para 1 sola persona, 
habitación amoblada, acogedor.

Informes: 0995 321 946 
24-26-27-28-VI-023    0001- 15496

SE ARRIENDA 
UN LOCAL

AMPLIO
En la ciudadela El Carmen

Informes: 
0983 481 271 PP
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 CANTON PUJILI 
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Vía a La Maná  E- 30
Se vende tres lotes de terreno 
en una zona de alta plusvalía, 

con todos los servicios básicos. 
Lotes desde 300m2 

Precio 26.500 NEGOCIABLES

INFORMACION Y VENTA: 0998247052

VENDO

R
F0

00
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Hermosa casa de una planta

 frente a la UTPL y Funeraria Nacional

 a pocos pasos del Ingreso a emergencias 

del Hospital General Latacunga.

INFORMES: 0999 815 783

SE BUSCA
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76ASESOR TECNICO COMERCIAL  
AGROPECUARIO 

EMPRESA  ASAMAGLO C LTDA. 
PARA LA ZONA FLORICOLA  

DEL SUR DEL PAIS 

INF.: 0967701147- 0998240643

OFERTA LABORAL
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IMPORTADORA DE CALZADO REQUIERE

VENDEDOR ZONA SUR DEL PAÍS
Requisitos:

- Tener experiencia en ventas, no es indispensable
- Buena presencia    - Movilización propia

- Facilidad de comunicación 

Enviar hoja de vida:
vendedorzonasurs@hotmail.com

SE REQUIERE
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AGENTE VENDEDOR
de productos de consumo masivo 
para Cotopaxi y sus alrededores. 

Enviar hoja de vida al correo electrónico
blancapaula@hotmail.es 

o comunicarse al: 0981 528 267 

SE VENDE 
PROPIEDAD

En la parroquia Alaquez, 
barrio Centro, 

sector Comercial junto a la UPC.
Informes: 0995 321 946

24-26-27-28-VI-023    0001- 15496

CANTÓN LA MANÁ 
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Sector El Moral, vía a Quevedo 
se vende predios urbanos, lotes desde 
200 m2, entrega inmediata con todos 

los servicios básicos
Precio 8.500 USD negociables 

Información y venta: 0998247052

BIENES RAÍCES

BIENES RAÍCES
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CURSO VACACIONAL
CHOCOLATERÍA PARA NIÑOS

Aprende a elaborar:
-  Paletas de chocolate
-  Hot choco bombas
-  Fresas chocolatada

-  Choco oreo

Lugar: Calle Guayaquil e Isla San Cristóbal 
(a pocos pasos de rotación mano negra)

Inversión: $38
Fecha: Lunes 17 de julio - Viernes 21 de julio 

Horario: 09:00 a 11:00 am

Informes al: 0987386531
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GRADÚATE 
EN CORTO TIEMPO

Obtenga tecnologías, 
bachiller, tesis, 

ingreso a universidades 
Informes: 0984816572

VARIOS
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SE VENDE
Casa N° 42 en el Conjunto 

Habitacional  Mirasol, 
ubicado en Las Bethlemitas, 

tras el Registro Civil, 
consta de 3 habitaciones, 2 baños y medio, 

sala, comedor, cocina, 
zona de lavandería, bbq, parqueadero.

Informes:  0987 101 835 

27-28-29-(30)-VI-023  (1)-VII-023   0001-15544

SE VENDE 
Una casa rentera de 2 pisos 

en el sector de la UTC, 
consta de 11 cuartos 

para estudiantes 
con baño y 1 departamento.

Informes: 
0987 53 88 67 - 0983 52 62 00 

SE VENDE
CASA

De dos niveles 
en Sigchos

Informes: 0979983832

ARRIENDO
CASA INTERIOR

28-29-30-VI-023   5-6-7-8-VII-023   0001-15551

Independiente, 
con todos los servicios, 

para familia corta o estudiantes.

INFORMES: 0958 780 714
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PRECIO 
DE OPORTUNIDAD 
$ 59.000 DOLARES 

CALLE EL INDEPENDIENTE 
AREA DE CONTRUCCION 

88.48m
2 PISOS, 3 DORMITORIOS, 

BAÑO FAMILIAR,
 SALA - COMEDOR, COCINA, 
BODEGA, BAÑO DE VISITAS, 

PATIO POSTERIOR CON 
LAVANDERIA Y PARQUEADERO.

INFORMES AL: 099 984 5554

SE VENDE
ULTIMA CASA EN 

NIAGARA MIRADOR 
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SE NECESITA CONTRATAR 
UN CHOFER 

Con experiencia en ventas, con licencia tipo C o E 
para viajar dentro y fuera de la ciudad.

Disponibilidad inmediata 
Dejar la hoja de vida: La Industria de Lácteos 

“EL PARAÍSO”. Av. Jaime Mata Yerovi 
Panamericana Sur - Salcedo.

Preguntar por el Sr. Carlos Mora 
o llamar al: 0984107034

27-29-VI-023  3-(4-5)-VII-023   0001- 15535

PARRILLADAS LA ESPAÑOLA
SECTOR ILLUCHI 

NECESITA 
AYUDANTE DE COCINA Y MESERA
Horario de trabajo de jueves a domingo 

de 11 am a 9 pm 
de preferencia estudiantes. 

Entrevista previa cita.
Informes: 

0998 324 451 - 0992 672 302 

SE VENDE
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Lote de terreno 
en la Urb. Los Cerezos 
en Belisario Quevedo 

Lote 01 Mz G 
De 300 metros cuadrados 

esquinero 

INF. 0984309586 0984649101

VENDO CASA

R
F0

00
12

Sector Las Bethlemitas 340m2 
de terreno y 220m2 de construcción, 

4 habitaciones, sala, comedor, cocina, 
proyección para segundo piso, garaje. 

$110.000 negociables.

Informes: 0987 336 487

VENDO
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Propiedad en Belisario Quevedo 
9 hectáreas, 2 casas de vivienda, 

acabados de primera, agua de riego 
24 horas, chancheras, oficinas, galpón, 
propiedad ganadera y agrícola, ordeño 

mecánico, casa de cuidadores.

INFORMES: 0987 336 487
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Pucayacu a la espera de la construcción
de los muros de contención

En La Maná una de las parroquias 
más golpeada por las lluvias ha 
sido Pucayacu, aguardan que los 
muros de protección de la parte 
urbana de la misma sean constru-
idos lo más pronto posible.

José Luis Medina, presidente del GAD 
de Pucayacu. 

El Presidente del GAD de Pucaya-
cu, José Luis Medina, dijo que la 
parroquia ha sido la más afectada 
por la temporada invernal dañan-
do vías de los recintos y comunida-
des dejando incomunicado a la 
población, el apoyo de las autori-
dades con maquinaria ha permiti-
do ir habilitando de poco los cami-
nos afectados y las personas 
puedan movilizarse.
Una de las preocupaciones de las 
autoridades del GAD Parroquial 
de Pucayacu es el anunció de los 
entes nacionales sobre la presencia 
del Fenómeno del Niño en los 
próximos meses, hecho que ahon-
dará mucho más los problemas 
que existe en la parroquia por las 
lluvias, hay ríos por dragar, puen-
tes por construir y reforzar, pases 
de agua por realizar, entre otras 
prioridades.
“Estamos solucionando de a poco 
los problemas en la parroquia con 
la máquina entregada por la 
Prefectura y los dos equipos que 
cuenta el GAD, especialmente en 
la rehabilitación y limpieza de vías; 
el problema del desbordamiento 
del río por el centro de la parroquia 
hace un año atrás, no ha sido 
solucionado, apenas se ha realiza-
do un dragado pequeño, lo cual no 
es suficiente frente al caudal de 
agua del río Quindigua,” dijo José 
Luis Medina

La autoridad Parroquial, insistió 
en que está pendiente la construc-
ción de muros de contención en 
una extensión de 800 metros a lo 
largo del río Quindigua a través de 

la gestión del Municipio de La 
Maná, que protegería a la pobla-
ción urbana con un préstamo del 
Banco del Estado de aproximada-
mente un millón y medio de dóla-

res, los trabajos no han podido 
iniciar ya que el proceso de contra-
tación se ha caído por tres ocasio-
nes, esperan en los próximos días 
tener buenas noticias.

Foto: W.C/La Gaceta
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